

 <p data-bbox="252 607 671 647">Ethnologisches Museum, Staatliche Museen zu Berlin / Claudia Obrocki [CC BY-NC-SA]</p>	<p>Objekt: Dynastische Vase</p> <p>Museum: Ethnologisches Museum Arnimallee 27 14195 Berlin 030 / 83 01 273 em@smb.spk-berlin.de</p> <p>Sammlung: Amerikanische Archäologie</p> <p>Inventarnummer: IV Ca 50142</p>
---	--

Beschreibung

Keramikgefäß im Codex-Stil ("Dynastische Vase") aus Calakmul.

Außenwand vollständig mit Hieroglyphen beschriftet.

Maya, Spätclassik (650-750 n. Chr.)

Diese Vase weist ausschließlich Schrifttexte zu Thronbesteigungen von Königen vor. Es wurden bislang lediglich 12 solcher dynastischen Vasen gefunden. All diese Vasen stellen Listen der Kaan-Dynastie, die in El Mirador, Dzibanche und Calakmul geherrscht hat, dar. Von den 19 Bekannten Herrschern der Kaan-Dynastie werden auf dieser Vase lediglich nur 10 dargestellt. Bemerkenswerterweise stimmen die Inthronisationsdaten auf den unterschiedlichen Vasen nicht überein. Laut Simon Martin stimmen nicht einmal die Herrscherabfolgen überein. Der Grund dafür ist nach wie vor nicht bekannt.

Grunddaten

Material/Technik:

Ton, beschriftet

Maße:

Objektmaß: 11 x 13,8 x 13,8 cm; Gewicht: < 2 kg

Ereignisse

Hergestellt	wann	650-750 n. Chr.
	wer	Maya (Zivilisation)
	wo	Guatemala